

Cada mes se celebrarán SEIS misas á intención de los suscriptores á EL ÁNCORA

LITERATURA CRIMINAL

Durante mucho tiempo se creyó por gentes de buena fe que el lamentable atraso de la prensa católica de España, de Francia y de Italia, en la falta de noticias ó en el atraso de darlas. Como consecuencia de ello, todo el remedio consistía en el periódico católico de extensa información soñando por muchos y recomendado antes de nacer como panacea de muchos males y angurio de su número de bienes.

Hemos conocido y tratado personas graves, de distintos estados y condiciones, que se imaginaban, y lo decían en público, que el día que se echase á la calle ese suspirado diario católico, iban á perder terreno los diarios liberales, y el público grande, la masa neutra, las muchedumbres incoloras, inodoras é insípidas, recobrarían en seguida el color, olor y sabor que necesitan para ser cristianos fieles á su vocación y á las promesas del bautismo.

No parecía sino que el éxito de la batalla cruenta ó incruenta, pero terrible y mortal de necesidad, que se está dando en el mundo entre la luz y las tinieblas, dependía de averiguar á tiempo cuándo veía un ministro, ó sustituirse á un jefe de negociado, ó un ladrón robaba un reloj, ó se estrenaba un drama ferragoso, ó se había enterrado el cuerpo de algún excelentísimo señor, cuya alma se había llevado Pateta por delante.

¡A tal extremo llega la bobería humana cuando comienza á no mirar las cosas y empresas humanas con espíritu de fe!

Porque el tal despertador universal, que no ha cuajado nunca por misericordia de Dios, se hubiera encargado de demostrar á tantos ilusos que el noticierismo es una enfermedad, una borrachera si se quiere; pero no pasa de ser un incidente de la lucha, en el que forzosamente han de salir los católicos con las manos á la cabeza; porque muchas de las noticias, que son comida del público, no pueden ni deben ser publicadas en un periódico de conciencia y de vergüenza.

Decía un querido amigo nuestro á este propósito, que el periodismo católico se encontraba en el caso de la mujer legítima suplantada por la extraña en el afecto de su marido. Para recobrarlo, puede y debe llegar la buena mujer hasta donde el Catecismo permite y la experiencia aconseja; pero entre la mejor verdadera y la extraña hay un abismo que no se puede salvar: el abismo á que muchos insensatos quisieran ver arrastrado al periodismo sano, en cuyo caso ya podía llegar y pujar en la subasta de la gran circulación, porque ya no le separaría de los periódicos liberales ni siquiera la muralla de la buena crianza.

Y quien lo dude, y tenga permiso para ello, repare en los periódicos noticieros los relatos del último crimen, consentidos y amparados por la reacción del liberalismo conservador triunfante.

JUAN ESTEVE.

Á NUESTROS AMIGOS

Importantísimo

Reunidos en la ciudad de San Sebastián los representantes de las agrupaciones carlista é integrista que firman en nombre de sus respectivos amigos, con poderes para ello, acordaron con completa, absoluta y total unanimidad, llevar á efecto una unión, tanto para las elecciones próximas de diputados á Cortes y senadores, como para las provinciales y municipales que han de venir, con el objeto de que unidos todos los elementos católicos y netamente vascongados, puedan presentar batalla, en condiciones ventajosas á los elementos liberales, que, por desgracia, tratan de imperar en esta provincia.

San Sebastián, 4 de Abril de 1899.—Cándido de Orbe.—Juan Santo Domingo.—Francisco Ceborio.—José María Alberdi.—José Itarte.—Juan Alazábal.—Ladislao Zabala.—José Manuel Arocena.

Por la publicación de la presente acta ven nuestros queridos amigos, el acuerdo tomado por las representaciones de nuestras juntas. Excusamos ponderar la importancia del acuerdo adoptado, y excitamos á todos nuestros amigos á que con fe y con entusiasmo excepcionales, trabajen en favor de las candidaturas combinadas y que oportunamente se comunicarán á los representantes de los distritos.

Para todos los detalles de las elecciones funcionará en esta capital una comisión central, compuesta de elementos carlistas é integristas, encargada de ponerse de acuerdo con las juntas del distrito y locales de ambas agrupaciones.

Después de varios telegramas antes de ayer, y ayer otros tantos, llevándose las manos á la cabeza con horror y espanto por la unión electoral de íntegros y carlistas en Guipúzcoa, al frente de su número de anoche dice el *Heraldo*:

«ÍNTEGROS Y CARLISTAS »EL PACTO

Entre las innumerables noticias que á diario transmite el telégrafo dando cuenta de todo lo que se refiere á la próxima lucha electoral, recibió anoche el *Heraldo* un despacho de San Sebastián, que por su gravedad y trascendencia merece no ser confundido con las pequeñas noticias locales, los sobresaltos de los caciques y el encasillado del gobierno.—Y merece algo más el telegrama: un comentario detenido, aunque sólo sea ampliación del que le puso nuestro corresponsal con los apremios que el tiempo y la índole de la información le impusieron.

Se ha planteado ayer en la capital de Guipúzcoa un problema político que puede fácilmente convertirse en problema nacional. La recién pactada inteligencia entre integristas y carlistas en el primer paso para la constitución del carlismo, y constituye para los partidos de gobierno un fracaso de peligrosas consecuencias.

No hace mucho tiempo se envanecían los ministeriales con la próxima conquista del señor Nocedal y de sus huestes, que, al reconocer la jefatura del general Po-

lavieja, entrarían sin vacilaciones ni distinciones en la legalidad. Con este resultado se pretendía justificar y explicar aquellos propósitos del gobierno de seguir las enseñanzas del Vaticano, anunciados en ocasión solemne por el señor Silvela.

Ha sucedido lo de siempre; los elementos rescionarios se han aprovechado de las concesiones del gobierno, sin ofrecerle en cambio nada que pudiera compensar las tolerancias, las complacencias y los ofrecimientos.

Habíase producido en Guipúzcoa hace años un levantamiento del espíritu liberal y democrático, y merced á una concentración de fuerzas, pudo presentarse la batalla á los carlistas y vencerlos en las elecciones para la diputación provincial, que es en aquella provincia poco menos que soberana. La diputación de Guipúzcoa, baluarte del carlismo desde la última guerra civil, la conquistaron los liberales en los primeros días de la regencia.

Este triunfo, que parecía sólidamente cimentado, fué en realidad, efímero. Bajo el patronato del Sr. Sagasta creóse allí un organismo llamado coalición liberal, cuyo fin aparente fué combatir el carlismo y propagar las ideas liberales.

En lugar de esto, la coalición se dedicó á molestar y á violentar á todos aquellos que no se doblegaban á las conveniencias ó á los simples caprichos de sus directores. Pactaron éstos un día con los íntegros, y en términos tan descarados, que en la última elección senatorial se votó en una misma papeleta al Sr. Nocedal y al señor Calvetón, delegado de la coalición cerca del Sr. Sagasta.

Con el auxilio de éste se verificó la escandalosa suspensión del ayuntamiento de San Sebastián, que con más ó menos acierto, pero honradamente defendía los intereses del pueblo en frente de una sociedad quebrada.

Débase ó no la concentración de íntegros y carlistas en Guipúzcoa, á la mala política de la coalición liberal, es evidente que ésta ha preparado el campo para ella, cuando un sentimiento de protesta contra el caciquismo, protesta que en ocasiones ha contado con fuerzas muy numerosas.

En todo caso es evidente el fracaso de la coalición en su aspiración de liberalizar aquel país. Se fundó cuando el partido liberal era vencedor en la provincia. La separación del Sr. Nocedal de las filas de D. Carlos, las luchas vivas y enconadas entre íntegros y carlistas, hubiesen destruido á los partidos carlista é integrista, á poca habilidad que hubiera empleado los liberales.

Hoy tienen aquéllos en Guipúzcoa más fuerza que nunca. Antes de crearse la coalición liberal, los carlistas no habían enviado á las Cortes de la restauración más disputados que el que elegía Azpeitia. Después han venido carlistas é integristas por Azpeitia, por Tolosa y por Zamaya. Hoy amenazan venir por todos los distritos, excepto por el de la capital.

El resultado de la coalición no ha podido ser más desastroso. Para reforzar sus huestes y conseguir para lo futuro la adhesión de la parte más sana y numerosa de los republicanos que la han combatido siempre, se ha comprometido con

ellos á conseguir el triunfo de un republicano por San Sebastián.

Nuevo error de la coalición y de los elementos liberales y democráticos de Guipúzcoa, porque no se explican fácilmente las ventajas que pueden alcanzar con que la provincia esté representada en su totalidad en las próximas Cortes por diputados enemigos todos de las actuales instituciones.

Por errores de los partidos, toda la obra, toda la labor verdaderamente liberal, ha quedado ayer destruida, por lo menos, en inminente peligro, con el pacto de íntegristas y carlistas. Muy pronto podrá apreciarse los primeros síntomas de esa perturbación de que ayer se hacía eco nuestro corresponsal, y que podría conllevarse con menos alarma si todo se redujera al contratiempo de los candidatos conservadores ó liberales.

Sobre estos intereses personalísimos hay algo mucho más grave que viene á aumentar los temores de una reacción imprudentemente favorecida por el gobierno y elegida ayer como bandera en la reunión de San Sebastián.

Aun circunscrita á Guipúzcoa la unión de carlistas é integristas, y aun suponiendo que se haya pactado para fines de momento, es imposible que la conducta de esos elementos políticos, cuyo triunfo es seguro, no influya en la actitud de sus correligionarios en todo el país vasconavarro primero, en todas las provincias españolas después. Y como esto sucede á la hora crítica en que el carlismo, ó al menos sus elementos más batalladores, desean resucitar luchas que creíamos definitivamente concluidas, crece poderosamente el peligro de que la paz pública se vea perturbada por quienes hasta ahora no tuvieron fuerzas más que para amenazar y para agitarse en el vacío.

Pues mire el *Heraldo*: si de nosotros solos dependiera, el íntegrismo y el carlismo no renunciarían á sus respectivas personalidades, eso no; por lo menos, el íntegrismo está resuelto á conservar la suya propia; pero la unión establecida en Guipúzcoa se extendería por toda España, en todo tiempo y á todas las cuestiones de interés común.

No precisamente para elecciones, que son útiles cuando sirven para aunar voluntades tradicionales, por lo cual aplaudimos de todo corazón á los carlistas y á los íntegros de Guipúzcoa; no para lanzarse á aventuras desastrosas, esdrúscas y al fin contraproducentes; pero si para levantar muy legalmente el espíritu español, y los unos por un lado, los otros por otro, y en muchas partes juntos todos y á la vez, avivar, entusiasmar, organizar y preparar al pueblo á combatir á todos los partidos liberales, autores de todas nuestras desdichas, y restaurar las glorias y católicas tradiciones de nuestra patria.

Algo es algo, y bueno es empezar, y los excelentes frutos de este dichoso comienzo despertarán á muchos y harán ver hasta á los ciegos.

Por lo cual, otra vez y otras mil aplaudimos la excelente idea y feliz acuerdo de los íntegros y carlistas de Guipúzcoa.

(De *El Siglo Futuro* del día 6.)

INCENDIO DE UNA IMAGEN

Al pasar la Procesión de la Virgen de Montserrat por la calle de Murillo, en Sevilla, uno de los días de Semana Santa, incendióse el Paso.

El incendio se originó porque una vela de las andas prendió los encajes del vestido de la Virgen, que ardieron instantáneamente.

Las personas que rodeaban el Paso se apresuraron á sofocar el incendio, ayudadas por los vecinos de las casas inmediatas, que sacaron cubos de agua con el mismo objeto.

Se ha logrado salvar la mitad del riquísimo manto que llevaba la imagen, cuyas sayas han ardo en pompa.

La imagen es de Montañés y el manto fué regalado por la reina Isabel II en el año 1864.

El accidente ocurrió frente á la casa del marqués de Paradas, quien inició una suscripción, encabezándola con 1.500 pesetas, para regalar otro manto á la Virgen.

Han aparecido la mayoría de las piedras preciosas que adornaban el peto de la imagen.

El suceso ha impresionado mucho al público; la Cofradía se retiró á la iglesia.

El año 93, el Domingo de Ramos, quemóse en la plaza de San Francisco parte del Paso de la Virgen de San Juan.

EL EPISCOPADO SUIZO Y LA MALA PRENSA

Los Obispos de Suiza han publicado una Carta colectiva marcando á los católicos sus deberes respecto á la elección de periódicos. He aquí los párrafos principales:

«Todo el que está suscripto á un periódico hostil á la Iglesia, participe, por ese mero hecho, de todas las malas obras de dicho periódico. Si el importe de vuestra suscripción es un apoyo que prestáis á los enemigos de la Iglesia, con lo cual los ayudáis indirectamente á combatirla, mientras la buena prensa, que se sacrifica en su defensa, languidece, efecto del abandono en que la dejáis.»

«Aun cuando no tengáis un interés personal en leer un periódico, debéis suscribirlos, si vuestros recursos os lo permiten, á alguno que sea católico; y, después de leerlo, dadlo á leer á vuestros conocidos, con lo cual haréis un doble bien para la buena causa.»

«Tratad de aumentar el número de suscriptores á la buena prensa y de proporcionarla corresponsales y colaboradores, y por todo ello atraeréis sobre vosotros las bendiciones del cielo.»

(Colaboración de EL ÁNCORA)

LA PRIMAVERA

Todo sonríe ó se nos ríe en las barbas. La Primavera no ha desmentido su carácter y los días son esplendidos, brillantes de luz y de colores, el azul del cielo purísimo, la temperatura agradable y en el ambiente flotan efluvios de jardín y emanaciones de rosas. Las golondrinas volvieron «sus nidos á colgar» como dijo Bequer; los pájaros gorjean «cabe las ramas de los árboles; los arroyos murmuran;—¡qué mal educados!—los patos del estanque lucen su

blanco plumaje como un general pueda lucir las plumas de gacela de su lorón; —este lorón no es el vástago chiquitín de ningún caudillo, porque estos vástagos no lloran, maman las lilas embalsaman el aire y los árboles se visten de verdor mientras algunas personas comienzan a andar desnudas por su casa, y aparecen los trajes de lanilla dulce y las americanas de dril cruda ó sin cocer.

«¡Oh! cuán bello es vivir.»

Lo malo es que hay quien vive en un martirio en esta época. Hay casas que parecen que llevan botarga, casas que de balde lo son, y se ven por ahí algunos señores que más que otra cosa, parecen corredores en granos.

Los bichitas molestas, comienzan á molestarlos y hasta hay mansiones donde se han adelantado los acontecimientos y se duerme ya con concierto gracias á los trompeteros mosquitos. Mas avanzada la estación, no se podrá cocer.

CANDELA.

EL PADRE MUNTADAS, ESCOLAPIO

E. P. D.

La vida del sacerdote es la vida del sacrificio, y si añadimos á la vida clerical el voto de consagrarse á la enseñanza de la juventud, entonces sube de punto el mérito que contraen los individuos de los Institutos religiosos ocupados en las santas tareas que reclama el hábito sacerdotal y el título de profesor. Los hijos de Calasanz son esas víctimas que voluntariamente se sacrifican en bien de la humanidad, formando los corazones de los niños con el desarrollo de sus facultades morales é intelectuales.

El Padre Muntadas por espacio de 34 años ha pertenecido á esa fundación verdaderamente española, y ha desplegado su celo y actividad en la educación de los tiernos niños de todas las clases de la sociedad y en especial de modestas familias, pues en las Escuelas Pías se pueden leer las siguientes palabras: Aquí los pobres son instruidos y evangelizados.

El Padre Muntadas había visto la primera luz en la ciudad de Manresa, pero desde su niñez fué educado en el Colegio de los Padres Escolapios de Barcelona, donde ha fallecido á la edad de 52 años. Después de haber hecho el noviciado en el Colegio de Materó, desde donde pasó á Cuba en el año 72. En Guanabacoa brilló en el magisterio y en la predicación, y luego mereció el aprecio de sus Superiores y de las distinguidas familias de la Habana, cuyos hijos se educaban en aquel centro de enseñanza católica.

Jamás transigió con los separatistas y siempre combatió sin tregua la masonería, causa principal de nuestras desgracias en la Península y Ultramar. Pocos años ha nos dijo el P. Muntadas: «El aliento de los rebeldes cubanos los viene de Madrid.» En efecto, recordamos que cuando Sagasta subía al poder los masones de Cuba estaban de fiesta y multiplicaban sus sesiones en las logias, haciendo una activa propaganda de su funesta doctrina con el mayor descaro é impunidad por parte del Gobierno.

La primera guerra de Cuba se concluyó con dinero; ahora se ha concluido con ríos de sangre española, con la pérdida de aquella isla y Puerta-Rico y con un déficit de millones de millones. Ante el poder masónico vanos han sido los esfuerzos de los buenos peninsulares para salvar la gran Antilla; inútiles las ciencias que los Padres Escolapios por espacio de cincuenta años han derramado en aquel país. Los cubanos en todo tiempo han dado pruebas de la más negra ingratitud, rechazando el sentimiento católico que les ofrecían los sacerdotes y Comunidades religiosas de la madre patria.

Poco después de la paz del Zanjón fué nombrado el P. Muntadas subdirector del colegio de Guanabacoa, y en 1888 fué nombrado Rector con aplauso y beneplácito de sus hermanos en religión. Revestido con el nuevo cargo de director de aquel gran establecimiento científico y literario, no cesaba en la predicación del santo Evangelio y en promover y fundar Cofradías en la iglesia del colegio para dar culto á Dios y ensalzar las finezas del Sagrado Corazón de Jesús. Al estallar en Cuba la última guerra, redobló sus esfuerzos para sostener erigida la Cruz y la bandera española en aquella isla; pero en lucha con tanta traición de los cubanos y de algunos peninsulares, perdió el Padre Muntadas su robustez y contrajo una grave enfermedad que le ha conducido al sepulcro. Durante su viaje de retorno en el vapor *Fover*, nadie oyó un quejido del heroico escolapio á pesar de los agudos dolores que sufría. A los pocos

días de su llegada recibió con fervor los Santos Sacramentos, y entregó su alma á Dios en el mismo colegio donde había recibido la vocación de vestir el hábito de San José de Calasanz, para consagrar su vida en bien de la humanidad. Descanse en paz el alma del insigne escolapio, que ha recibido la recompensa en las eternidades de la Gloria.

PLA.

LOS VOLUNTARIOS DE CUBA

Por considerarla de justicia, copiamos la siguiente exposición que los voluntarios del batallón de Orden público de la Habana dirigen al ministro de la Guerra.

Dice así: «Excmo. Sr.: Los que suscriben, individuos del disute batallón de Orden público de la isla de Cuba, á V. E. con el mayor respeto y la subordinación debida exponen: Que encontrándose en diferentes condiciones á las publicadas por el *Diario Oficial del Ministerio de la Guerra*, referente al pago de los alcances de los repatriados de la isla de Cuba, suplican se sirva disponer que la Comisión liquidadora de Aranjuez nos remita á la mayor brevedad posible nuestras licencias absolutas, como asimismo nuestros alcances.

Los recurrentes, como V. E. no ignorará, tienen el haber de veinte y dos pesos setenta y tres y medio centavos oro mensuales, que firmábamos cada trimestre en las libretas correspondientes á cada uno, permitiéndonos significar á V. E., del mencionado batallón ya se habían hecho las liquidaciones de ajustes hasta fin de Noviembre del año anterior.

Los exponentes, Excmo. Sr., han cumplido los tres meses de licencia que se les concedió al desembarcar en la Península, el 1.º de Marzo próximo pasado, y apesar del tiempo transcurrido, no se les ha dado noticia de su ulterior destino, y habiéndose los interesados haber cumplido con exceso el tiempo de servicio en Ultramar, suplican á V. E. se digne resolver á la brevedad posible nuestra situación.

Gracia que no dudamos alcanzar del magnánimo corazón de V. E., cuya vida guarde Dios dilatados años para bien de sus subordinados.—Barcelona 7 de Abril de 1899.—Excmo. Sr.

«Siguen las firmas.» Agustín Cortés Vila.—Sebastián Almagá Menéndez.—José Fajret.—Serén Vergés.—Fernando Fernández San Romá.—Isidro Castañé.—Juan Massó.—Enrique Casal Sallá.—Juan Jimeno Trabol.—Manuel Ventura Escart.—Rubricados.

Excmo. Sr. Ministro de la Guerra.

DE ROMA

Celebración del Consistorio.—Los Cardenales se ocupan preferentemente del Consistorio que se celebrará en cuanto se restablezca el Papa, para repartir algunos de los catorce capelos que hay vacantes.

Entre los futuros Purpurados se indica al Superior de los Beneditinos de Bélgica, Dom Hemptinne; el Superior de los Sulpicianos de París, Captier; el polaco Czacki y el Secretario de la Propaganda, Mons. Della Volpe, jefe de Palacio en el Vaticano.

Créese que también obtendrá el capelo un Prelado español.

El Nuncio Apostólico de París.—Cuando León XIII era Obispo de Perusa, conoció al presbítero Clari, y profesó tan grande afecto, que lo protegió en su carrera eclesiástica, nombrándole más tarde, en 1880, camarero secreto suyo, después Obispo de Amelia, de Viterbo, y, por fin, Nuncio Apostólico en París.

La dolorosa impresión que produjo á Mons. Clari las noticias acerca de la dolencia padecida recientemente por el Soberano Pontífice, fué causa de la hemorragia cerebral que en dos días ha llevado al sepulcro al ilustre Prelado.

Al saber Su Santidad el fallecimiento de Mons. Clari, se arrojó para orar por su alma, no obstante la reciente operación quirúrgica que hacía poco acabada de sufrir.

Delegación apostólica.—Por fin ha sido establecida una Delegación apostólica para Cuba y Puerto Rico.

Este alto cargo ha sido conferido por Su Santidad á Mons. Chapelle, Arzobispo de Nueva Orleans. El nuevo Delegado se halla ya en la Habana, á donde llegó con varios sacerdotes americanos, siendo cordialmente recibido en la estación de Regla por el Obispo de la Habana, y pasando á hospedarse en el Palacio Arzobispal.

Tanto las autoridades civiles como las militares que hoy gobiernan en la capital, pasaron á ofrecer sus respetos.

Antes de salir de Washington celebró

Mons. Chapelle una larga conferencia con Mac Kinley.

El perfecto conocimiento que el nuevo Delegado tiene de la lengua española, ha de facilitar mucho su misión, hoy muy delicada y llena de dificultades.

Mons. Matteoli.—El Obispo de Livorno (Italia), que hace pocos meses fué nombrado para esa diócesis, diciéndole Su Santidad:—Deseo vayáis á regir la Sede de Livorno, la Virgen de Montenegro os protegerá, —y que tuvo una entusiasta acogida al tomar posesión de ella, ha sufrido, días pasados, una repentina embolia cerebral, que hizo creer á sus diocesanos había fallecido. Gracias á Dios se encuentra mejorado, recibiendo del pueblo livornés indecibles muestras de cariño, y de interés por saber el curso de su dolencia, y haciéndose rogativas por su alivio.

La Basílica de Asís.—Se ha abierto nuevamente la iglesia superior de la Basílica de Asís al culto público, para el que ha estado cerrada casi treinta años. Las restauraciones en ella verificadas ocasionaron la remoción del altar mayor; el Obispo de Asís, Mons. Luis de Persis, volvió á consagrarlo solemnemente, asistiéndole en las ceremonias los Rdos. Padres Conventuales, custodios del cuerpo de nuestro Seráfico Padre. Este acontecimiento llenó de satisfacción á todos los habitantes y devotos del Santo Patriarca, quienes lamentaban su tan larga clausura.

Nuevo Obispo Franciscano.—El Reverendo Padre Fr. José de Alba ha sido condecorado para la Sede de Campeche; habíase resistido á aceptar tan alta dignidad; pero vióse obligado á recibirla por mandato de Su Santidad.

El Beato Juan Bautista de la Salle.—Los Hermanos de las Escuelas cristianas, tan cruelmente probados en los actuales momentos por el odio antireligioso, tienen, en compensación, el consuelo de ver adelantarse rápidamente el proceso de canonización de su fundador.

La Sagrada Congregación de Ritos reunióse hace poco en sesión plena, bajo la presidencia del Soberano Pontífice, para dar el voto definitivo sobre la autenticidad de los milagros atribuidos á la intercesión y propuestos para la canonización del Beato de la Salle; no faltando ya, para la terminación de la causa, más que el decreto Pontificio, sancionando el voto de la Sagrada Congregación.

BOLETIN RELIGIOSO

CALENDARIO
Sale el sol, á las 5'23.
Pónese, á las 6'38.
MAÑANA
(105) 16 (260)
DOMINGO
SANTO TORIBIO OBISPO

Fué este Santo natural de la provincia de Galicia, y mostró un celo sumo y una viva solicitud pastoral en purgar el campo de la Iglesia de yerbas ponzoñosas, y en alimentar las ovejas que se le habían confiado en la doctrina del Evangelio. De este modo, cargado de virtudes y merecimientos, le llamó Dios á mejor vida para darle la corona que merecían sus trabajos.

INTENCION PARA ESTE MES

La pobreza de las Religiosas en Italia.—«Oh Jesús miol por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de nuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco en especial, para que tengais piedad de la extrema penuria que padecen las pobres Religiosas de Italia.

PROPOSITO

Acudir al socorro de estas venerables víctimas, por medio de nuestras limosnas y oraciones.

OFICIO DIVINO.—Día 16.—Domingo II después de Pascua. De Sta. Engracia y compañeros mártires. *Doble. Encarnado.* com. de la Dominica. Vísperas capitula de Sto. Toribio, obispo, com. de Sta. Engracia, de la Dominica y de San Aniceto Papa y Mr. Blanco.

CUARENTA HORAS

En las Capuchinas, concluirán las Cuarenta Horas, dedicadas á la Divina Pastora: exposición á las seis; á las nueve y media misa cantada. Por la tarde meditación, estación, *Te Deum* y reserva.

En San Antonio de Padua, empezarán las Cuarenta Horas, dedicadas á la Divina Pastora: exposición á las siete de la mañana y luego se celebrarán varias misas. A las diez la misa mayor en la que predicará D. Ignacio Palou. Por la tarde rosario, meditación, estación y la reserva.

CULTOS

En la Catedral, á las nueve y media de la mañana tendrá lugar la solennísima función de la Visita Pastoral del Ilmo. Sr. Obispo en dicha Santa Iglesia, predicando el M. I. Sr. D. Lorenzo Moyá, Canónigo Magistral.

En San Jaime, fiesta del Buen Pastor; en la misa mayor predicará el Padre Martorell, filipense.

En la Misericordia, fiesta conmemorativa de la traslación de las reliquias de San Vicente Paul; á las diez, expuesto el Santísimo Sacramento, se cantará tercia y la misa mayor, ejecutándose la partitura del maestro Paolini, y después del Evangelio predicará el P. José Sabatés, de la Misión. A las siete de la tarde el coro de niños del establecimiento cantará el sagrado *Te Deum* y la bendición del Santísimo.

En Santa Catalina de Sena, se celebrará la fiesta de San Vicente Ferrer; á las diez y media se cantará la misa mayor con exposición de S. D. M. á toda orquesta la partitura del maestro Gounod y sermón que dirá D. Bernardo Matas.

En San Francisco, se celebrará la reunión mensual de los Hermanos Terciarios del Santo; á las siete de la mañana se celebrará misa de comunión general. A las diez y cuarto se cantará la misa mayor en sufragio de las almas de los Terciarios difuntos y con exposición del Santísimo. Por la tarde á las siete se pondrá de manifiesto S. D. M. y acto continuo se rezará la Corona de la Virgen, luego habrá plática por el reverendo P. Francisco Riera, estación y reserva del Santísimo.

En las Misiones, fiesta en honor de la Virgen de la Soledad; á las diez de la mañana misa mayor con sermón que predicará D. Juan Serra.

En Santa Eulalia, por la tarde continuará el septenario del Santo Cristo.

En el Socorro, á las cuatro de la tarde después del santo rosario, se dará principio al septenario de Nuestra Señora de los Desamparados con sermón que predicará el P. Fortunato Sancho.

En la Merced, al anochecer se practicará el ejercicio dedicado á la Sagrada Familia; habrá piadosos cánticos.

CORTE DE MARIA.—En las Teresas, á la Virgen del Carmen.

Lunes.—En San Antonio de Padua, continuarán las Cuarenta Horas: exposición á las seis y med a y luego se celebrarán varias misas. Por la tarde, rosario, meditación, estación y reserva.

En Santa Cruz, al anochecer el ejercicio de la Buena Muerte. Se puede ganar indulgencia plenaria.

En el Temple, á las siete y media de la mañana, durante la celebración de una misa, se dará principio á un triduo dedicado á la Sagrada Familia, cuya Asociación se halla establecida en aquel antiguo oratorio.

CORTE DE MARIA.—En el Socorro, á la Virgen de los Desamparados.

DE LA CAPITAL

Cocina económica.—El señor Gobernador civil, acompañado de don Felipe Guasp, director de aquel benéfico establecimiento, pasó á visitar la cocina instalada en el antiguo edificio del consulado de la Lonja.

El Sr. Alvarez Sereix se mostró altamente satisfecho de la limpieza que se observa en la cocina, esmerado servicio y excelentes sopas que se confeccionan para los pobres.

Desgracia.—En la villa de Sineu ha ocurrido una en extremo sensible, la cual ha consternado á la población. Según se relata, un muchacho de unos nueve años conducía un toro atado con una cuerda, al hallarse en el predio *Son Font* el animal se espantó arrastrando al muchacho una larga distancia ocasionándole heridas de tal gravedad que el médico D. Gabriel Amengual encontró prudente se le administrase la Extremaunción.

Hurto de leñas.—Han sido puestos á disposición del Juez municipal de Alcudia dos individuos que habían cortado leña del monte denominado la Victoria.

Petróleo.—Ayer llegó á nuestro puerto el vapor *Ciudad de Reus*, siendo portador de un cargamento de petróleo con destino á la señora viuda de Salas.

Prospecto.—Con el número de hoy repartimos á nuestros suscriptores el de la vida admirable y milagrosa de la ilustrísima y nobilísima señora doña Beatriz de Silva, fundadora de la insigne religión de la Inmaculada Concepción de Nuestra Señora, publicada por don Miguel Ferrer de la Cuesta, Pbro. Obra que recomendamos á los aficionados á la lectura mística y de verdadero provecho espiritual.

Juicio de exenciones.—El que deben presentar el próximo lunes ante la Comisión mixta de reclutamiento, corresponden á las alegadas por los mozos de los cupos de los pueblos de Marratxí y Son Servera.

Incendio.—Anteayer se declaró uno en La Poble, y casa de Antonio Comas, cuyo vorez elemento, sin que ocurriera ninguna desgracia personal, pudo ser extinguido gracias á los auxilios prestados por las autoridades y vecinos.

Billete falso.—En la inspección de policía compareció ayer un sujeto que en la compra de varias sillas entregó un billete de 50 pesetas del Banco de España resultando ser falso, y que dijo adquirido en Capdepera como pago de venta de queso.

Es Pegés Mallorquí.—Así se titula la Revista bilingüe de Agricultura practica que dirige D. Antonio Garcia Vidal, de Llachmayor. Hemos recibido el primer número y deseamos al nuevo colega llachmayorense larga y próspera vida.

Correos.—El vapor *Lutis* zarpó ayer á las seis de la tarde con rumbo al puerto de Barcelona, llevándose la correspondencia, 75 pasajeros y efectos del país.

Esta mañana han llegado á nuestro puerto los vapores correos de Valencia y de Barcelona, conduciendo pasaje, carga y correspondencia, la que se ha repartido á las once.

Prófugos.—El Alcalde de Bini-salem, cita, llama y emplaza á los mozos del actual reemplazo Juan Marcó Villalorga y Juan Vidal Gomez, declarados prófugos por el Ayuntamiento, por no haber comparecido al acto de la clasificación y declaración de soldados.

Cuentas.—El Alcalde de María, ha remitido á este Gobierno de provincia para su publicación en el *Boletín Oficial*, la liquidación de las cuentas municipales de aquella villa, respectivas al tercer trimestre del año económico actual.

Industrias.—Debiendo dar comienzo á los trabajos preparatorios para la formación de la matrícula de la Contribución Industrial y de Comercio correspondientes á esta ciudad y su término municipal para el próximo año económico de 1899-1900, la Administración de Hacienda de esta provincia ha acordado convocar á las industriales, cuyo número excede de diez y que figurando en la del actual año económico, tienen derecho á constituir gremio, para el nombramiento de los Síndicos y Clasificadores que les correspondan.

He aquí los que han sido convocados para el lunes próximo:

- Á las nueve de la mañana.—Vendedores de tejidos de por menor.
- Á las nueve y media de id.—Vendedores al por mayor de cereales y harinas de todas clases.
- Á las diez de id.—Vendedores al por menor de mercadería y paquetería.
- Á las diez y media.—Vendedores al por menor de ultramarinos ó comestibles.
- Á las once de id.—Tabernas.
- Á las once y media de id.—Vendedores al por menor de harinas de todas clases.
- Á las doce de id.—Vendedores al por menor de comestibles.
- Á las doce y media de id.—Vendedores al por menor de tocino, jamones, salsichones y otros embutidos del país.
- Á una de la tarde.—Paradores ó mesones.

DE LOS PUEBLOS

Manacor

Sr. Director de EL ANCORÁ:

El Círculo de Obreros de Manacor, esta benéfica institución tan apreciable por los frutos opimos que da entre los hijos de este pueblo...

En su escuela de enseñanza primaria durante el día y en la de solo adultos por las noches, más de ciento veinte hijos de Manacor reciben esmeradísima y muy cristiana educación.

Es muy edificante para el pueblo la compostura con que los niños asisten todos los días al Santo sacrificio de la misa en la Iglesia parroquial con un respeto y devoción poco comunes...

En el espacioso local del Círculo, siempre incapaz de contener la asistencia á los actos públicos que en él se celebran desde tiempo atrás todos los domingos...

Encanto como siempre, revistió el acto bastante solemnidad.

Rezadas las preces de costumbre por el M. I. Sr. Vicario General, que presidió tan solemne acto, se dió principio con una composición musical del Pbro. don Alejo Muntaner...

El Sr. Gil ejecutó á violín dos hermosas piezas, acompañado de armonios por el maestro Sr. Ribot, con el gusto que les distingue.

Leyéronse algunas poesías por D. Juan Aguiló, Pbro., notables por sus delicados conceptos y sabor místico, y repitióse otra vez por el Sr. Fuster...

Cerróse el acto con las preces ordinarias, quedando los concurrentes plenamente complacidos y con deseos de que sigan repitiéndose estas veladas...

Dios bendiga esta excelente obra y prolongue largos años su existencia para que nuestros hijos participen también de sus abundantes frutos.

Un obrero.

13 de Abril de 1899.

Datos estadísticos

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos

Día 12.—Varones 5.—Hembras 4.

Matrimonios

Día 12.—Ninguno.

Defunciones

Día 13

Salvador Cabrices Pons, viudo de 46 años, hospital, de tuberculosis.

Rafael Gomila Miralles, viudo de 63 años, hospital, de cáncer.

Maria Roig Roig, soltero de 16 años, hospital, de tuberculosis.

Angela Guerigo Verd, casada de 43 años, plaza de la Harina, de tuberculosis.

Cayetano Aguiló Tarongí, de 1 mes, calle de los Hostales, de bronquitis.

Hospital civil

Día 12

Movimiento de enfermos.—Existencia anterior, 327.—Entradas 5.—Altas, 4.—Defunciones 3.—Quedan, 325.

Matadero

Reses sacrificadas para el abasto público

Día 14

Bueyes, 1.—Vacas 2.—Novillos 3.—Ternezas, 1.—Carneros, 0.—Ovejas, 2.—Borrachos, 1.—Corderos, 123.—Cabras, 10.—Cegajos, 0.—Cabrillos, 0.—Cerdos, 0.—Cerdas, 0.—Lechonas, 0.

VLM GENES MONTANER

2—Sindicato—2

La casa que presenta mayores surtidos. La que vende más barato. La que proporciona mayores ventajas a sus parroquianos.

Se expenden á precio sin competencia artículos especiales para trajes de señores Sacerdotes. Ornamentos Sagrados y Estatuaria religiosa.

Objetos de Plata «Meneses» especiales para el Culto Divino y servicio de mesa. Lencería y artículos de punto. Pañería y Novedades para Señora y Caballero.

Queda instalado en esta casa un departamento especial para la confección de trajes laneros y ornamentos sagrados.

SERVICIO Telegráfico

(De EL ANCORÁ)

Una liga

Madrid 14 á las 10'10 m.

La contienda entre los partidarios de la anexión y los contrarios va tomando de día en día peor carácter, lo cual viene á confirmar un despacho recibido últimamente en el que se dá cuenta de haberse constituido una liga que tendrá por objeto monopolizar todos los productos industriales...

Agitación carlista

Madrid 14 á las 10'10 m.

Como datos dignos de tenerse en cuenta en los actuales momentos se citan los hechos de coalición de carlistas é integristas, la propaganda que unos y otros hacen en el Norte de Andalucía, la retirada del Sr. Sans de la lucha electoral en Pamplona, el viaje de D. Jaime á París, la salida para San Sebastián del Sr. Cavero con toda su familia...

Todas estas cosas se relacionan unas con otras y se dá como seguro un levantamiento.

Vazquez Mella

Madrid 14 á las 10'10 m.

A pesar de que el Correo Español ha pasado á ser propiedad de un loord inglés, continuará encargado de la dirección el distinguido periodista Sr. Vazquez Mella.

Los federales

Circular con profusión en esta corte un manifiesto dado por los federales en el que se pide la Auto-

nomía regional, á fin de evitar que las regiones pasen á poder del extranjero como sucedió con nuestras perdidas colonias.

Indemnización

Madrid 14 á las 10'10 m.

Telegramas de Nueva-York dicen que tan luego como se canjee el tratado de paz, los Estados Unidos entregarán á España los 20 millones de dollars que se comprometieron á pagar por la cesión de Filipinas.

Noticias recibidas de la misma capital dan cuenta detallada de que la lucha que sostienen los anexionistas y los que profesan ideas contrarias, se hace tan encarnizada, que amenaza tomar caracteres graves.

En varios Estados han ocurrido ya con dicho motivo varias colisiones.

Movimiento de tropas

Madrid 14 á las 10'10 m.

Las fuerzas de la Guardia Civil que había en Zámarraga han salido á recorrer el monte Aizgorri.

El asunto del día

Madrid 14 á las 10'10 m.

El asunto del día en esta corte lo constituye la próxima campaña electoral y los manejos que según se viene afirmando, están llevando á cabo los carlistas.

Los más caracterizados prohombres de partido continúan marchando hacia la frontera.

Se ejerce una escrupulosa vigilancia en las costas portuguesas.

Los progresistas

Madrid 14 á las 10'30 m.

Los progresistas no apoyarán la candidatura del señor Castelar.

Movimiento aplazado

Por falta de fondos háse aplazado el movimiento que tenían proyectado los carlistas.

La suma recogida por éstos en

Vascongadas y Navarra asciende solamente á 16.000 duros.

Los centralistas

Madrid 14 á las 10'40 m.

Los centralistas apoyan la candidatura del señor Castelar.

Lo que exigen los prestamistas.

Los banqueros extranjeros antes de hacer préstamos de importancia á los carlistas les exigían por condición que levantaran partidas en el campo.

Un nuevo embajador

Madrid 15, á las 4'35 m.

Ha sido nombrado oficialmente embajador de España en Washington, el señor Duque de Arcos.

Candidatura retirada

El candidato oficial de las Cámaras de Comercio D. Santiago Albas que se presentaba por Zamora ha retirado su candidatura por creerse atropellado por elementos oficiales que apoyan los del Gobierno.

A Varsovia

Madrid 14 á las 4'35 m.

El Gobierno acaba de recibir un telegrama participando que D. Jaime de Borbón ha marchado á Varsovia.

No se han alzado

Noticias fidedignas recibidas de San Sebastian desmienten absolutamente las alarmantes noticias que habían circulado relativas á un alzamiento de los carlistas.

Expres.

Bolsa

Madrid 14 Abril.

Table with 2 columns: Instrument (e.g., 4 pps perpetuo interior) and Price (e.g., 63.70)

Table with 2 columns: Location (e.g., Interior fin mes) and Price (e.g., 63.87)

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares.—Asociación de Beneficencia.

Habiéndose presentado D. Jaime Janer y Calmari á cuyo favor obran inscritas en esta Sociedad las subvenciones números 825 y 858 y don Bartolomé Tous en el concepto que ha acreditado de heredero...

Palma 13 de Abril de 1899.—El vocal de turno, Antonio Bosch, Pbro.

TIENDA NUEVA DE SAN JOSÉ Central, Brondo 7

Antigua casa BRONDO

SUCURSAL, JAIME II, 14. Grandes surtidos en géneros negros para vestidos. Gran colección en velos, chales, chentilli blonda Lyon y otras muchas clases.

COMERCIO

ÚLTIMAS COTIZACIONES

Table with 2 columns: Location (e.g., Palma) and Price (e.g., Crédito Balear 67.00)

— 12 —

menester acudir á una vigorosa selección de los elementos que se conservaran sanos, que era indispensable amputar los miembros gangrenados...

—Para que España se salve hay que empezar por rær del suelo de la patria á todos los partidos liberales,—decía yo.—Y en efecto, ahora también dicen ellos que todos los partidos han fracasado...

¿Qué más? La desamortización, que yo maldecía en las Cortes con escándalo de todos los liberales, fué maldita no hace mucho por el liberalísimo Sr. Maura en la Academia de Jurisprudencia.

— 9 —

todas partes, y las instituciones liberales viven del apoyo que les dan la masonería y el liberalismo. Pudieron conservar nuestras antiguas leyes de Indias, tan sabias y bien probadas en la piedra de toque de secular experiencia...

Correos

Nota relativa á las salidas y entradas de los correos de esta Capital.

SALIDAS

Lunes, dos tarde, para Barcelona (via Soller).
Martes, cinco tarde, para Barcelona (directo).
Miércoles, nueve mañana, para Ibiza y Valencia; y dos tarde, para Mahón (via Alcudia).

ENTRADAS

Lunes, nueve mañana, de Barcelona (via de Soller); y de Mahón (via de Alcudia).
Martes, nueve mañana, de Ibiza y Alicante.
Miércoles, nueve mañana, de Barcelona (directo).

Servicio directo entre Mallorca y Menorca

De Palma para Mahón, los sábados, 5 tarde.
De Mahón para Palma, los martes, 5 tarde.

Ferro-Carriles

Servicio de trenes para viajeros que regirán en los caminos de la Compañía desde el día 10 de Abril de 1899.
De Palma hasta Manacor y Felanitx, á las 7:40 mañana y 2 y 6:25 (mixto entre Empalme y Manacor y Santa Maria y Felanitx) tarde.

Puntos de parada y horas en que salen las diligencias correos de esta capital para los pueblos del interior de la isla.

Table with columns: Pueblos, P. de parada, Salidas, Llegd. Lists destinations like Andraitx, S' Araucó, Capdellá, etc.

VAPORES-CORREOS

Por las Mensajerías Marítimas francesas.—Salidas de Marsella: El 13 de Marzo, 10 de Abril, 8 de Mayo, 5 de Junio, 3 de Julio, 28 de Agosto, 25 de Septiembre, 23 de Octubre, 20 de Noviembre y 18 de Diciembre.

LIBRERIA DE PROPAGANDA CATOLICA

Fortuñy 13 y Call 1

Manual de la Guardia de Honor. Hermoso libro de devoción con todas las explicaciones referentes á la Archicofradía y una recopilación de las más hermosas oraciones. Ejercicio para oír Misa y para la Confesión y Comunión. Tiene ocho láminas preciosas. Encuadernado en tela, pesetas 8.

Tarifa de anuncios de EL ANCORÁ

En primera, segunda, tercera y cuarta páginas á precios baratísimos y convencionales. A los actuales suscriptores y á los que en lo sucesivo se suscriban se les publicará un anuncio gratis mensualmente.

Anuncios mortuorios

Se admiten hasta las once de la mañana, á los precios siguientes: Tamaño 2 columnas en 1.ª página, 6 pesetas; 3 columnas, 8 id., 5 columnas, 12 id.

OBRAS DE FRANCISCO ANTICH E IZAGUIRRE

QUE SE HALLAN EN VENTA

En la Librería de Propaganda Católica (Call, 1).

CUESTION CANDENTE (El liberalismo es pecado) —novela.—Ptas. 2.
UTOPIA—TENTACION.—Dos novelas en un solo volumen, con profusión de grabados de Gómez Soler y una elegantísima cubierta en colores, de Pahissa. (P. Torrella, editor). Ptas. 1'50.

RECUERDO DE UN VIAJE Á ROMA

ÓSEA

LA PEREGRINACION BARCELONESA EN AN DEL JUBILLO SACRAMENTAL
Por el Ldo. D. Sebastián Vives, Pbro., dignidad de Arcediano de la Catedral de Menorca.

Este interesante libro en el que se describen los históricos y artísticos monumentos de Roma expóndese á 75 céntimos de peseta en la Administración de la Tipografía Católica, Santo Cristo 20.

TARJETAS DE VISITA

En esta Tipografía se imprimen á 9 reales el ciento con sus correspondientes sobres.

ANTI-ASMÁTICO PODEROSO
JARABE-MEDINA DE QUEBRACHO
REMEDIO EFICAZ CONTRA LOS GATARROS BRONQUIALES
Medicamento distinguido y los principales periódicos profesionales de Madrid, la Revista de Medicina y Cirugía prácticas, El Siglo Médico, El Genio Médico, etc.

SE ADMITEN ANUNCIOS EN LA ADMINISTRACION DE EL ANCORÁ

sin dinero y sin barcos ni defensas. Pudieron, ya que se sacrificaban sin piedad cientos de miles de hombres y miles de millones de pesetas en llevarlos á enfermar y morir en América, pudieron caer sobre los Estados-Unidos cuando tenían un ejército de 25.000 hombres, los puertos desarmados, sin darles tiempo á hacer los aprestos que hicieron mientras nosotros sólo pensábamos en aprestarnos á la paz á cualquier precio; pudieron hacerlo bien, y luchar, y no entregar ejércitos enteros de 200.000 hombres sin combatir, ni siquiera intentarlo; pero los carlistas podían inquietarse, los republicanos podían aprovechar la primera ocasión, lo primero fué evitar la guerra aun á costa de las mayores humillaciones, y una vez declarada, á viva fuerza, sujetar con la ley marcial á los españoles para que ni aun con sus entusiasmos quitasen el sueño al gobierno, y hacer la paz en seguida, la paz al primer revés, la paz á cualquier precio, la paz á costa de todo nuestro imperio colonial: lo importante era no comprometer en locas aventuras y posibles conmociones á las instituciones liberales.

petar nuestra pobreza; que las condiciones de nuestra indole nacional valen por todas sus riquezas materiales, que antes de chocar con España era necesario calcular las fuerzas propias y medir la propia resistencia; y no habríamos hecho saber al mundo que para humillarnos, y escarnecernos, y apoderarse de nuestras colonias, y de España entera, bastan unos cuantos barcos bien armados, unos miles de soldados bien guiados por generales y jefes inexpertos, bastan unas cuantas semanas, basta comenzar una guerra que turbe la paz, que quite la tranquilidad, que pueda comprometer la seguridad de las instituciones liberales. (Aplausos). Ellos pueden decir: todo se ha perdido menos las instituciones. Los demás tenemos que corregir la frase del rey francés; tout est perdu, même l'honneur. (Aplausos).

RONDAYES MALLORQUINES

JORDI DES RECÓ

Acaba de publicarse el tom III de Aplech de Rondayes Mallorquines de Jordi des Recó, (Antoni M. Alcover, Pre). Se ven á 2 pesetas en las Librerías den Guasp, I abou, Puigredon y Arenal y Munianer.

VIAJE DE RECREO á las maravillosas Cuevas del Drach

y vlt a islado de los franceses descubierta por M. E. A. Martel (1896) en el término de Manacor.
Ida y vuelta el mismo día
Precios de entrada á las mismas: De una hasta cinco personas 750 pesetas. Por cada persona de aumento 1'50.
El guía de las Cuevas, vive calle de Artá número 31, en Manacor.

ORNAMENTOS SAGRADOS

Gran surtido en telas para el culto divino, merinos dobles y otros artículos.
MIGUEL MATAS
Colón 17, 19 y 21

Tip. Católica de Sanjuan, Hermanos